

DIARIO DE CORDOBA

SECCION EN CORDOBA. Por un mes 8 rs. - Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 10 rs. - Por trimestre 28

Seccion editorial.

TELEGRAFO ATLANTICO.

(Conclusion.)

Las tres capas sucesivas de gutta percha, se emplean para precaver que cualquiera filamento que pudiera haber en una de ellas, tal como un globo de aire, pudiese afectar a las otras dos.

La maquinaria empleada, tanto para envolver o arrollar los alambres y protegerlos por la capa exterior de alambre de hierro, es de la mas bella e ingeniosa disposicion. En la ultima mencionada operacion, el cable de alambre va cubierto con la gutta percha, se le pasa en la fabrica misma de cuerdas de alambre por el centro de una gran rueda giratoria, dos series de carretes de alambres fijos en la circunferencia de la rueda, al girar esta, arrollan al cable, primero con la envoltura de filástica embreada, despues con su espiral coraza de alambres de hierro. Conforme se va acabando de envolver, se va adujando el cable en un gran estanque de agua, y verificando su perfecto aislamiento por medio de una bateria y un galvanometro, y cualquier defecto que se note, se remedia desde luego.

Se cree que se necesitara medio año para acabar el cable. Este no tiene mas que tres cuartas partes de pulgada inglesa de diametro y podra tener con facilidad una tension de seis ó siete toneladas, y es al mismo tiempo muy flexible y comparativamente ligero, siendo su peso fuera del agua unas dos mil y doscientas libras por milla. Este peso se disminuirá considerablemente una vez sumergido en el agua, y consistirá tan solo en la diferencia entre la gravedad especifica del cable y la del agua, y así aun a las mayores profundidades el peso sobre el cable sera comparativamente insignificante.

Se trata de sacar a la expedicion una esten-

sion de 2,500 millas, para tener un residuo de 600 que dejar de holgura si se creyese necesario. La cantidad total de cable se distribuirá por iguales partes entre dos grandes vapores, llevando cada cual mas de mil y trescientas toneladas de cable. Saldrán juntos desde Inglaterra a un punto convenido a mitad de distancia entre las dos costas, y cuando el tiempo esté bonancible, el final del cable que haya en uno de los vapores se pasará a bordo del otro donde las dos puntas se unirán cuidadosamente.

Hecho esto, se pasarán señales entre los dos buques que recorran la longitud total del cable, y entonces cada uno de ellos hará rumbo en direcciones opuestas, uno hacia Irlanda, y el otro hacia Terranova, cada cual desarrollando su cable conforme va andando y haciendo señales sin cesar. Por este medio, el tiempo necesario para la navegacion de costa a costa, se reducirá próximamente a la mitad, no teniendo cada buque mas de 820 millas nauticas que hacer para cumplir su tarea. Como extensiones de cables submarinos, iguales a la mitad de la antedicha, y aun mas pesados, se han tendido ya sin dificultad por profundidades semejantes, tanto en el Mediterraneo, como entre nueva-Escocia y Terranova, el éxito de esta operacion no puede ser dudoso, siempre que se haga con esmero.

El cable, como de costumbre, estara adujado en las bodegas, cogiendo cada vuelta de popa a proa del buque respectivo, y partidas de marineros estaran destinadas a cortar las filásticas y dejar safas las vueltas para que puedan pasar por encima de un tambor que habra sobre cubierta, que lo ira largando al agua, mientras que un registro que habra en el eje de cada tambor indicará la celeridad con que el cable sale del buque. Se procurará que esta sea algo mayor que el andar del buque. El tiempo ocupado en tenderlo desde el momento en que se eche en el centro de la distancia, sera probablemente de seis a

ocho dias.

Ya se han elegido apropiados puntos de amarra en ambas costas. La del S. O. de Irlanda ha sido reconocida al efecto por Mr. Briggs, secretario de la compania Magnética, y en la parte de Terranova por los señores Cyrus Field y Mr. Brets, dos de los principales proyectistas de esta empresa, ligados a la compania Americana. Al elegir estos puntos de desembarco, es necesario buscar bahias ó calas anchas en que el cable pueda en breve tiempo enterrarse, con mucho fondo en su proximidad, que quite todo riesgo de que en el anclen buques. Para precaver las contingencias de esta especie, las dos estremidades y por alguna distancia, el cable se hará mas grueso, de mas resistencia y mas peso.

Como esta empresa está sostenida con calor por ambos gobiernos y por muchas casas de comercio respetables, en ambos paises, podemos esperar que antes de un año tocaremos algunos resultados de esta noble especulacion.

Seccion oficial.

- La GACETA del 30 solo contiene una real orden sobre represion del contrabando.
- La del 31 contiene un real decreto concediendo al Ministro de Hacienda un crédito de 65,489 reales.
- Otro nombrando Consejero real a D. Juan Bulter.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

- Por el puerto de Rosas se han importado del extranjero en el mes pasado cerca de 20,000 fanegas de trigo y centeno.
- De Zaragoza escriben que las lluvias habian empezado a caer en la comarca, calmando la ansiedad de los labradores. Habia grande animacion con motivo de las fiestas de pascua, y el mayor orden reinaba en la poblacion.

FOLLETIN.

EL DOCTOR URBINO.

por Pedro Zaccane.

Continuacion.

El conde tendria sesenta años, sobre poco mas ó menos; era alto de talla, enjuto de carnes y de severa apostura; los que le conocian admiraban su carácter generoso, y la austeridad de su conducta; los que jams se habian llegado a él le miraban como a una fantasma de la edad heroica que quizá por un olvido de la muerte habia quedado entre los hombres de la época moderna.

Singulares leyendas se conservaban sobre los Monteleones: sombrías aventuras, terribles dramas, que atestiguaban una rigidez feroz en la observancia de los principios, hoy tan laxos de la fidelidad conyugal. El conde Hercules era el ultimo varon de esa familia de principes, y solo por el plan de un heredero, y a pesar de los años,

el viejo conde se habia decidido a correr los azares y peligros del matrimonio.

Era la condesa una joven de ardiente y elevado espíritu, y estremada belleza; contaba diez y siete años, apenas completos, cuando la pidió por esposa el viejo conde. Apena todavia a la intima del mundo, la joven consintió en casarse, como un medio de eludir la clausura, y de entrar en el mundo, en esa sociedad de la cual la inocente niña se habia forjado maravillas.

Cinco años llevaban ya de esposos, mas el conde no tenia aun su anhelado vástago. De la condesa solo se puede decir que vivia. Pasaba el invierno en Turin, y el verano en el palacio de Plaisance.

Rara vez se presentaba en sociedad; y no recibia en su casa a nadie mas que a tres ó cuatro amigos del conde, viejos como él, y de conservacion muy poco agradable para una mujer de veinte y dos años.

Así es que ella sentia en su interior la necesidad de otra vida, de respirar en otra atmosfera, conocia que le faltaba algo, y apesar de no saber que, bien comprendia que aquello que le faltaba era el amor, ese sentimiento instintivo que es la vida del universo y la alegría de la creacion entera.

Durante estos cinco años se habia ido nublan-

do poco a poco la frente del conde: su carácter, antes severo, habia parado en sombrero; la hipocondria habia impreso sus expresivos pliegues en la fisonomia de Monteleon; amaba y conocia que era viejo para ser correspondido, su alma comenzaba a sentir el mas horrible de todos los sufrimientos.

El conde Monteleon tenia celos. Celoso, ¿y de quien? ¿de nadie; pero la vejez es recelosa; Jamás la calumnia habia podido tomar hincapié en la conducta de la joven condesa; hubiera sido locura sospechar de ella. Ella vivia con tranquilidad y calma bajo la vista de su esposo; jamás se habia quejado, ni siquiera habia dejado entender que echaba de menos otro género de existencia.

Mas el conde estaba celoso. A su pesar, y en el fondo de su propio corazón dilacerado por el cancer de los celos, tenia el sentimiento íntimo de la infelicidad de su esposa. En ciertas ocasiones la habia sorprendido melancólica y triste, y aunque ella en tales casos como siempre se esforzaba en sonreír y aparentar tranquilidad de espíritu, el ojo hipocondriaco del conde todo lo percibia; el insomnio de la noche, la triste soledad del día, el acarriamiento del pasado y el horror de la suerte venidera! Bien hubiera dado el conde los pocos años que le quedaban de vida por pen-

—Hasta el 23 tenemos noticias de las Baleares. El temporal que se ha dejado sentir con bastante fuerza hace algunos días había calmado. En el interior de Mallorca hubo un fuerte huracán que arrancó muchísimos árboles corpulentos, causando bastante daño en el campo. El orden sigue inalterable.

—En el teatro de Valladolid hubo un alboroto el primer día de pascua, motivado porque después de anunciada una función, se puso otra sin aviso previo. Tanto voceó y silvó el público que tuvo la compañía que improvisar una pieza, para calmarlo.

—Dice el *Porvenir* de Sevilla del 31:

Como anunciamos ayer llegaron a esta ciudad los Exmos. señores don Antonio y don Francisco de los Ríos y Rosas, quienes pasaron a visitar a S. S. AA. en nombre de S. M. la Reina, de quien traían orden para hacerlo en su real nombre a su augusta hermana, anunciándole su venida a esta ciudad para la próxima semana santa. S. M. parece elige el palacio de San Telmo para su residencia durante su estancia en Sevilla, como prueba de afecto a los Serms. Sres. Infantes.

Los señores Ríos Rosas están hospedados en la fábrica de tabacos casa del señor don Pedro Ruiz Cortegana, y se cree saldrán para la serranía de Ronda dentro de breves días.

—Sabemos con certeza, que han entrado en Sevilla sobre 25,000 fanegas de trigo procedente del extranjero, asegurándonos también, que dentro de poco recibirán varios comerciantes de dicha ciudad gruesas partidas de la misma semilla que llegarán a componer un total de 50,000. Veremos si por este medio se podrá comer el pan a un precio más módico.

—Gauzin 23 de diciembre de 1856.—Ayer a las once de la mañana, tuvo lugar en esta población, uno de aquellos actos que llenan de pavor y amargura a los corazones más empedernidos. Hallábase una mujer fregando unos cazos y sartenes que ponía después a secar al sol en el umbral de la puerta de una vecina, y viniendo esta a entrar en su casa, parece ser que derribando al suelo aquellos muebles, se promovió cuestión entre las dos, más amenazada la primera con un cuchillo, dió a huir, pero alcanzada y detenida por la otra al tiempo de poner los pies en la casa de sus padres, recibió una puñalada por la espalda, que atravesando su cuerpo, la dejó muerta en el acto. Como la ofendida estaba embarazada de ocho meses, constituido inmediatamente en el sitio de la ocurrencia este celoso

tear, no más que un instante, hasta el fondo de ese quebrantado corazón, que tan mal distinguía sus primeras sacudidas y su primera tristeza!

Tal había sido la causa de las sospechas del conde de Monteleón; mas estos celos cavilosos no tardaron en despojarse de su vaguedad: algunos destellos iluminaron al parecer el vagaroso recelo: un día, en fin, el conde creyó haber visto!

Día horrible! lo que sufrió el desdichado viejo es imposible bosquejarlo, mas quien que haya amado y sepa lo que son celos no lo comprende?

No obstante, el conde se contuvo: todo el tino estaba en saber fingir calma y sangre fría; una palabra sola, un gesto, una mirada, el más leve indicio podía cerrar el hilo de la verdad y dejarle inhabil para nunca más sacarla en claro.

Mas el esposo anduvo cetero cuando creyó haber visto.

Iban llegando a la sazón los convidados: la concurrencia era numerosa y lucida; como que toda la flor de la nobleza piromotesa se había dado cita para la quinta del conde; y celebraba todo el mundo el buen gusto, la elegancia y la riqueza que en aquella fiesta resaltaban.

Solo el conde parecía absorto, sin que el estímulo de la sociedad, y mas que todo el incentivo del aplauso, fuera parte a distraerlo de sus cavilaciones. En la pasada noche un hombre había

y entendido juez de primera instancia don Baldomero Blanco, con el promotor fiscal don Francisco Rivas y la infatigable y benemérita guardia civil, procedióse a la autopsia del cadáver con el objeto de ver si se podía salvar la criatura; pero la desgracia había llegado también a esta: la misma cuchilla que privó de la vida a la madre, había atravesado el corazón de su hijo próximo ya a ver la luz del mundo. Ayer esta villa era verdaderamente un valle de lágrimas: todos lloraban, unos por las víctimas, otros por la reo que a paso lento caminaba a la cárcel a la par que el cadáver era conducido delante y a pocos pasos al campo Santo: todo era dolor y confusión, y solo al juez de primera instancia, al promotor y demás agentes, se les veía impasibles desplegar sus alas en vindicación de los fueros de la justicia. Así es que a su actividad y energía se debe que el sumario haya terminado antes de las veinte y cuatro horas, y que a esta fecha el promotor tenga ya acaso concluida su acusación. Felicitamos a estos funcionarios por su laboriosidad, digna de la mejor recompensa.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica los partes telegráficos siguientes:

Paris 28.—Berna 27. Se ha verificado la apertura de la Asamblea general con un discurso belicoso de su presidente. El Consejo pide al mismo tiempo a la Asamblea general la aprobación de las medidas de defensa dispuestas ya, y la ejecución de un empréstito de 30 millones, mas un crédito ilimitado.

Otro. Paris, lunes 29.—Berna 27.—La Asamblea federal tomará decisión definitiva el 30.

Bombay 3. Los ingleses han bombardeado a Cantou, y destruido la flota.

—El 14 del mes pasado, a las cuatro de la tarde, fué recibido por S. M. el emperador de todas las Rusias el duque de Osuna y del Infantado, encargado por S. M. la Reina Nuestra Señora de poner en manos de aquel augusto soberano las cartas reales en que contestaba S. M. a la notificación formal del advenimiento del emperador Alejandro II al trono de sus esclarecidos predecesores y a la amistosa carta de gabinete de que fué portador el general conde de Benckendorff.

La recepción se verificó en el palacio de Ararscoi-Selo, a donde fué conducido el general duque de Osuna, como su comitiva, en coches de la casa imperial. Acompañaban al

duque el secretario de la misión extraordinaria y el coronel comandante de estado mayor agregado a la misma en calidad de ayudante de campo.

Al entregar a S. M. I. las cartas de que era portador, tuvo el duque la honra de dirigir al emperador el discurso siguiente:

«La Reina, mi augusta soberana, me ha confiado el encargo de transmitir a V. M. I. la expresión de los sentimientos de los que se halla animada por los testimonios de aprecio y amistad que V. M. I. acaba de darle, anunciándole solemnemente su advenimiento al trono de sus gloriosos ascendientes.

No cumpliría dignamente esta honrosa misión si no alcanzase a expresar fielmente a V. M. I. la viva satisfacción y la sincera simpatía que un proceder tan franco y tan leal ha despertado en el corazón de la Reina.

S. M. abraza el grato presentimiento de que estas recíprocas manifestaciones de buena voluntad y esta feliz evocación de los vínculos de armonía que en otro tiempo enlazaban a las dos coronas, serán prenda segura de alianza entre dos naciones destinadas a entenderse y apreciarse.

Las cartas que tengo la honra de poner en las augustas manos de V. M. I. contienen, así los sinceros votos que forma S. M. la Reina en favor de la prosperidad de este vasto imperio, como sus esperanzas de que los lazos de su cordial amistad que se estrechan ahora entre ambas Cortes, han de ser para lo venidero indisolubles, y han de ejercer benéfica influencia en el mutuo bienestar de ambos Estados.

Por mi parte, señor, juzgo para mi alta ventura que S. M. la Reina se haya dignado elegirme para tan noble misión, que me proporciona la honra de depositar a los pies de tan gran monarca el homenaje de mi adhesión sincera y de mi profunda veneración.

S. M. se dignó contestar felicitándose por el restablecimiento de las relaciones entre ambas Cortes y manifestando los sinceros sentimientos que le animan por la felicidad de S. M. la Reina y de la nación española.

Terminado este acto, el duque de Osuna presentó al emperador las personas de su comitiva.

El mismo día la misión española tuvo la honra de ser convidada a la mesa imperial.

Por la tarde fueron presentados el duque de Osuna y las personas de su comitiva a S. M. la emperatriz, y en la misma noche fueron igualmente convidados al teatro de Palacio y

se de su propia sospecha: raras veces le había visto, a la verdad poco, muy poco había oído, a la coudesa; contaba a lo más un año de residencia en Turin. La suposición de unas relaciones amorosas hubiera sido ridicula. pero Rafael de Cerny era joven, bello, ardiente... y faltaba a la fiesta.

Un velo de sangre cegó al conde!

—Si fuese él... murmuró instintivamente y con general estremecimiento de sus miembros.

Y en este instante y como si la casualidad hubiera querido poner a prueba al conde, se notó en la antesala cierto movimiento y los criados anunciaron en alta voz:

—Monsieur Raphael de Cerny!

El conde reprimióse cuanto pudo, y pareció como que devorase con la vista al tardío convidado. Rafael era el mismo herido del doctor Urbino. Entró sonriendo y con bien mesurado paso; su juventud y su belleza resplandecían como en el día más próspero, contrastando con su buena y digna apostura la retozada ligereza de los veinte y cinco años.

Saludó con cierta precipitación al conde, besándolo como pueril cordanza, y después de un insignificante cambio de palabras, fué a perderse en los salones.

(Se continuará)

á la cena que SS. MM. se dignaron ofrecer á los convidados después de la representación dramática.

—El emperador Napoleon recibió el día 17 por conducto de M. de Hatzfeld, encargado temporalmente de los intereses napolitanos en París, la contestación del rey Fernando á la carta que S. M. le ha dirigido para felicitarle por haberse libertado de la tentativa de asesinato dirigida contra él. Se asegura que la carta de S. M. el rey de Nápoles está concebida en términos que respiran la mas afectuosa gratitud.

—Habiendo recibido ya el plenipotenciario otomano las instrucciones que aguardaba de la Puerta para tomar parte en las nuevas conferencias, lo natural era que estas hubiesen principiado. Creíase por lo tanto que el *Moniteur* hubiera hablado, pero hasta ahora no parece que haya roto el silencio, y como nada nos dice el parte telegráfico del 29, dia anunciado anteriormente en el que se suponía la apertura del nuevo Congreso, vienen á resultar confirmadas las predicciones de la *Gaceta austriaca*, segun las cuales no se realizará aquella antes del mes de Enero.

—En Nápoles ha ocurrido otra nueva catástrofe, causando grande alarma entre los habitantes de aquella población. Un gran depósito de pólvora, inmediato al real palacio, se incendió, volando parte de las fortificaciones y causando grandes desgracias. En el primer momento, la capital de las Dos Sicilias se creyó teatro de una horrible conspiración, y el grito de *¡Sálvese quien pueda!* llevó el espanto á la ciudad, consecuencia muy natural en tales casos, y máxime hallándose tan reciente el atentado cometido en la persona del rey.

—El 15 celebró Su Santidad un consistorio en la capital del mundo católico pronunciando una alocución, en la que trató, primero de la situación de la Iglesia en Méjico y en algunas de las pequeñas repúblicas americanas que fueron de España. El Santo Padre deplora los atentados cometidos en aquellos países antes tan católicos, y cuyas poblaciones son todavía tan adictas á la Iglesia romana, pero que unos gobiernos de malos principios religiosos se esfuerzan por arrastrar al cisma. El segundo punto, parece que se refiere á Suiza, pues á pesar de haberse levantado el destierro al señor obispo de Friburgo, sigue en aquel desgraciado país siendo la Iglesia católica el blanco de incansables ataques, siendo enteramente desconocidos sus sagrados derechos. Su Santidad promete poner muy pronto en conocimiento del sacro colegio la marcha de las negociaciones seguidas por la Santa Sede para llegar á la reparación de los daños que desde hace tanto tiempo sufre allí la Iglesia. Con este motivo se cree que no tardará en publicarse una colección de las contestaciones que han mediado entre la Santa Sede desde que fueron violentamente rotos por la Confederación los antiguos convenios.

—El día 15 celebró el Papa consistorio secreto, donde propuso prelados para seis catedrales. Ninguna es española.

—El *Hydaspe* ha llegado á Marsella con noticias de Constantinopla, segun las cuales parece que el 15 del corriente hubo una explosión en el polvorin de Larnaw, volándose 115 cajas de cartuchos y 20 barriles de pólvora. Todas las habitaciones situadas en su proximidad habían sufrido bastante, y varias personas han perdido la vida, víctimas de la catástrofe.

Sabian en la capital de Turquía que reina-

ba en Abisinia grande agitación, y se esperaba de un momento á otro á Said-Baja, que se supone vaya con el objeto de recibir instrucciones del gobierno otomano.

—En cuanto á los sucesos de Persia, todo cuanto se dice anda envuelto en demasiada aguedad para que podamos sacar nada en limpio. Hablase de la toma de Ferrach por Murat-Mirza, y se añade que este general marcha hacia las fuentes del Herirud, en la provincia de Cabul. De las operaciones de los ingleses en el golfo pérsico no hay noticias.

—Corriase por Atenas el 17 que lord Palmerston trataba de enviar allí comisarios extraordinarios para examinar la situación de la hacienda de Grecia. Rusia se opone á semejante disposición, que considera depresiva para la dignidad del gobierno helénico, y en su consecuencia se cree que los representantes de todas las naciones protectoras, residentes en Atenas, redactarán por si mismos una memoria sobre la cuestion.

—Segun la *Gaceta de Ausburgo*, los caimacanes de los principados danubianos han recibido orden de Constantinopla de convocar los Divanes encargados de la reorganización de aquellas provincias, como asimismo de prepararse para recibir la comisión internacional. Supónese que el efectivo de las fuerzas de Valaquia se elevará á 30,000 hombres, disolviéndose los batallones fronterizos compuestos exclusivamente de tropas irregulares.

—El caimacan de Valaquia ha enviado á París, encargado de una misión particular para la corte de las Tullerías, al principe Soutzo, ministro de Hacienda, y tambien se dice que otro enviado de Moldavia viene á Francia con igual objeto. Sin embargo, ignórase completamente cuál es la causa del viaje de ambos personajes, y ni siquiera se hacen conjeturas acerca del particular.

—Los diarios de Berlin se muestran muy reservados respecto de las medidas militares adoptadas por el gobierno prusiano, circunstancia que se atribuye, no sabemos con qué fundamento, á invitaciones oficiales u oficiosas que han debido hacérseles sobre el particular. En cambio los de Viena continúan apoyando la causa y pretensiones de Prusia en contra de la Confederación helvética.

—Procedente de California ha desembarcado en Tayti de Sidney la célebre Lola Montes, deseosa de conocer, visitar y presentar sus respetos á la reina Pomaré. Dicen que cuando haya cumplido el objeto de sus deseos regresará nuevamente á California.

—Entre el representante de Francia y el rey de Siam (China) acaba de estipularse un tratado, que tiene la fecha del 15 de agosto y fué firmado en Bangkok. Se compone de 24 artículos y es ejecutorio en el reino de Siam propiamente dicho, en el Laosiam, en Cambodge y en Malaca, comarcas importantes que dependen del mismo gobierno. Se asegura que confiere á los súbditos franceses ventajas comerciales estensas, consagra además la libertad religiosa bajo ciertas condiciones y en límites definidos y asegura á los sábios que quieran visitar aquellas comarcas tan curiosas para el estudio, una protección especial. Es la primera vez que en un tratado se estipula un favor á la ciencia.

Parece que Mr. Montigny, representante de Francia, fué recibido en la corte de Siam con las mayores consideraciones. El rey le recordó que antes y después del reinado de Piatak, fundador de su dinastía, el pueblo á quien gobierna fué fiel aliado de Francia.

El soberano actual del reino de Siam, dice el *Moniteur de la Flotte*, es un principe in-

teligente. Sacudió el yugo de los chinos que gozaban en otro tiempo de todos los privilegios y tenían el derecho casi esclusivo de comerciar. Manifiesta una tolerancia religiosa que le hace honor y gobierna con equidad. La religion dominante de los habitantes es el budhismo. Adoran á los elefantes blancos que se hallan en gran número en los montes del Sur.

Uno de estos animales, considerado como el representante de Budha en la tierra, posee un hermoso templo en Bangkok mismo y un palacio.

Los marinos han sido admitidos por favor especial á visitar su morada misteriosa, haciéndoles el honor el jefe de los sacerdotes.

Este animal parece comprender, dice el *Moniteur de la Flotte*, el carácter sagrado con que le reviste la ignorancia de los hombres. Es de una gravedad y de una dignidad extraordinarias. Lleva en las piernas, mas arriba de las rodillas, grandes anillos de oro incrustados de piedras preciosas, y en la cabeza una magnífica diadema de perlas finas mezcladas de diamantes de gran precio. Todos los dias al salir el sol aparece en el umbral de la puerta de su templo, y da la señal de la oración mirando al cielo y levantando al aire su trompa pintada de oro. Su instinto es tan grande, que nunca falta á dar este paso.

Gaceta.

—BIEN VENDIDOS.—Se espera en esta capital un grave suceso. Tres personajes deben visitarnos muy en breve. Se les prepara una recepción digna. Estos personajes serán los señores D. Melchor, D. Gaspar y D. Baltasar, reyes que fueron del Oriente hace... algunos años.

—LOTERIA PRIMITIVA.—En la extracción verificada el 29 del mes anterior han salido premiados los números siguientes:

67.—41.—46.—26.—42.

—PREGUNTA Y RESPUESTA.—¿Porqué se ha subido Juan á aquel tejado de enfrente?—Como sube tanto el pan, querrá desde allí el trueno cojerlo mas fácilmente.

—FALTA HACE.—Algunas personas nos indican la conveniencia de que escitemos el celo del Ayuntamiento, á fin de que proceda al empiedro de la plazuela de las Azonaicas, que ofrece mal espectáculo en el centro de la población.

—GUARDIA CIVIL.—Se ha publicado el siguiente anuncio.

«Habiéndose dignado S. M. (q. D. g.) aumentar la fuerza de la misma correspondiente al arma de infantería, se hace saber para que los que teniendo las circunstancias de haber servido en el ejército, saber leer y escribir, buena conducta, cinco pies y dos pulgadas de estatura, deseen tener ingreso en ella, puedan presentarse en esta Comandancia de mi cargo.

Córdoba 30 de Diciembre de 1856.—El Teniente Coronel Comandante, Antonio Marquina.»

—A LOS ASPIRANTES.—La secretaria del Ayuntamiento de Carteya, dotada con 2500 rs., se halla vacante.

—CONCURSO.—Por el juzgado de Montilla se citan á los acreedores á los bienes quedados por fallecimiento de Doña Encarnación Delgado, vecina que fué de aquella Ciudad.

—

Hoy. S. Antero, papa y marir. Fue estraido del desierto San Antero para ser colodado en la silla Pontificia. La santidad del nuevo Papa acreditó lo acertado de la elección. La mas despiadada y sangrienta de las persecuciones acobardaba á los fieles y affigia al pequeño rebaño de Jesucristo. Estos reunidos en cuevas y catacumbas eran amonestados y fortalecidos por su santo Prelado. Vida tan santa no podia menos de ser premiada por Dios. Su celo y caridad llegaron á conocimiento de Maximiano, quien lo mandó prender, y lo condenó á muerte año 220.

Hoy reza la Iglesia del dia octavo de S. Juan, apostol y confeso. Doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En el Sagrario de la Sta. Iglesia. Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

CURTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Boleñ y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 31 de Diciembre. — 3 por 100 consolidado a 40.70 y el diferido a 25.50.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el dia 2. Trigo de 80 a 85. Cebada 47 a 49. Garbanzos 90 a 110. Habas 55 a 54. Escaña 34 a 36. Maiz de 55 a 53. Albarjonas a 50. Albeste 80 a 85. Yeros a 48. Rura de la Alhondiga. Trigo de 76 a 82. Cebada de 46 a 48. Habas de 32 a 35. Aceite dentro de la ciudad a 52. en los molinos a 42. Jabon blanco a la cuarta libra. Carpa de vaca a 32 cañitos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 76 a 101. Cebada de 40 a 42. Aceite en la Calzada a 45. pan consumo a 48.

MÁLAGA. Trigo de 76 a 96. Cebada de 34 a 45. Maiz de 40 a 52. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 49 a 54. Yeros a 46. Albeste de 80 a 85. Aceite a 46.

JAN. Trigo de 64 a 68. Cebada de 42 a 45. Habas de 40 a 42.

GRANADA. Trigo de 65 a 70 rs. Cebada de 42 a 45. Habas de 30 a 32.

CORNEOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 7 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernánque, Rambla y Montemayor.) Entra todos los dias a las 5 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana.

Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

GONDOLA CORDOBESA AL PUERTO DE MÁLAGA. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los dias compará a las 7 de la mañana admitiendo pasajeros en Fernan Núñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benameji, Antequera hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad a Carros para los mismos puntos, propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios convencionales. La administración de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente

al mermo guardo de la Gatañan a cargo de Don José Ordóñez. En el presente mes salen para Lucena todos los dias impares a las 8 de la mañana Se despachan en la carrera de Puente núm. 70 por Alfonso Maroto y en la fonda de Juan Rizzi.

En el caso de Alfonso Maroto, se facilitan carruages para cualquier punto de la península.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los dias pares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los dias pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los dias impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los dias pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los dias pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERREN. Entran de Madrid y Sevilla los dias pares a las 4 de la tarde, y salen los dias impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy comodo y seguro hará este viaje saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Pótro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brigida dan caza de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID de la propiedad de D. José Maria Amo. En su despacho calle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos

ARRENDAMIENTO. En la Contaduría de la Casa y hacienda del Exmo. Sr. Marqués de Guadalcazar, se oye proposiciones para el arrendamiento de las fincas siguientes. Para desde 1.º de Enero de 1858.

Cortijo de Charquillos el bajo, Id. y Fontanar del Castillo, Id., y Fontanar de Quintos, Id. de Morquill, Id., y Fontanar de Aljarilla, Id. de Cava blanca y los Mochos, Id. de Cabeza de Vaca, Hacienda de Majanoque.

Desde fin de Setiembre de 1857.

Dehesa de Rabanales, Id. de Guevas bajas, Id. de Guadarroman, Id. Cercado de Aguilár, Id. del Encinarejo Victorio, Id. de la Baetida, Huerta de S. Gerónimo, Cortijo de Ocuero.

En Guadalcazar, Cortijo del Bugen, Dehesa del Chaparral.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde 1.º de Enero de 1857 la hacienda de Olivár y monte, nombrada Velasco el bajo, pago de Sto. Domingo; la persona que le acomode podrá pasar a la casa núm. 3, calle del Relox, donde vive su dueño.

ESPECTACULO. En la plazuela de las Cañas se dará el espectáculo siguiente:

Se dará principio bailando una niña en los zancos diferentes bailes extranjeros. Además hará el ejercicio sostenida en un zanco solo, y hará la pantomima del borracho en los zancos.

Se manifestarán varios animales criados en los grandes desiertos de la Arabia, el uno nombrado la Hiena sangrienta mista en tigre, animal de lo mas fiero que cria la naturaleza; el bécy salvaje, nunca visto en ningún punto de España, y otras clases de animales y un arnese, fenómeno árabe, con cabeza y 4 cuernos de Cabra y dos clases de lana, nunca conocido en España. Entrada 4 cts. las personas mayores, y 2 los niños.

Estudio de manifiesto desde las 8 de la noche hasta las 9 de la noche.

LA UNION ESPAÑOLA. Compañia general de seguros mutuos contra incendios, Tarea del Cielo, y explosivos de boques para armarlos. Autorizada por real orden de 2 de Diciembre de 1834. El capital asegurado asciende a mas de 1000.000.000 rs. Esta compañía asegura toda clase de edificios y objetos moviliarios con arreglo a sus estatutos. Admite tambien el seguro de los cosechas por recolectar ó sea en el campo, pajares y las fincas rústicas. El representante en esta Ciudad Don Fernando Maria Casals, tiene su oficina calle de los Letrados núm. 50.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. Compañia española de seguros mutuos sobre la vida, autorizada por Real orden de veinte y cinco de Noviembre de 1831. Capital suscrito cuarenta y tres millones de reales vellón. Depósito en el Banco español de San Fernando, diez y seis millones.

Esta compañía hace su primer reparto de los intereses y dividendos desde primero de Enero del presente año de 1857 a todos los señores socios que uscritos por cinco años, cumplen su periodo en 31 de Diciembre del año pasado de 1856, y a todos aquellos que suscritos por mayor número de años, y que habiéndola hecho en el de 1852, quieran liquidar al vencer este primer quinquenio.

En la asociación general de supervivencia abierta por la compañía, se reúnen los ahorros de muchas familias, para que los sobrevivientes reciban en épocas determinadas las cantidades formadas con acumulación de los intereses, por las imposiciones de los socios fallecidos, y por las de los que no han cumplido todos sus compromisos.

La imposición anual que cuando menos puede hacerse, es de 100 rs. La siguiente tabla demuestra los productos probables que resultan a las personas aseguradas desde el nacimiento a 80 años, por la imposición de mil rs. anuales.

Table with columns: Edad (Age), Por imposición de mil reales anuales (Annual contribution of 1000 reales), En 5 años (At 5 years), En 10 años (At 10 years), En 15 años (At 15 years), En 20 años (At 20 years), En 25 años (At 25 years), En 30 años (At 30 years), En 35 años (At 35 years), En 40 años (At 40 years), En 45 años (At 45 years), En 50 años (At 50 years), En 55 años (At 55 years), En 60 años (At 60 years), En 65 años (At 65 years), En 70 años (At 70 years), En 75 años (At 75 years), En 80 años (At 80 years).